

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestra. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 16 de Abril de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—

N.º 2651

## Los Choriceros Extremeños

PLAZA DE SAN PEDRO, NÚMERO 5

CHORIZOS SUPERIORES de 2 pesetas docena en adelante.

Embuchado, chorizos de lomo, longaniza y morcillas extremeñas; todo procedente de la antigua fábrica que esta casa tiene en Candelario. Salchichon de Vich, jamones, embutidos del país, quesos, mantencas y otros artículos. Especialidad en garbanzos finos de Castilla, y legítimas judías del Barco.

Los Extremeños-Plaza de S. Pedro, 5

## Suero Antidiftérico del Doctor Roux.

SE RECIBE DIARIAMENTE

ACREDITA SU LEJITIMIDAD

EN LA FARMACIA DE SAN BARTOLOMÉ

de A. Ruiz Seiquer

Verdaderas Jeringas del Dr. Roux

### YA LLEGÓ LA ECONOMÍA

Verdadero establecimiento de comestibles finos de Jerónimo Crespo, Val de S. Antolin 99, bajo.

En dicho establecimiento encontrará el público que le honre con sus visitas, buen género, peso justo y precios inmejorables, todo en el ramo de comestibles finos.

Los artículos que esta casa tiene á la venta son los siguientes:

Cafés, thes, chocolates vinos de Jerez y Rioja, anis, licores de todas clases, quesos de bola y plato, salchichones de Vich, Lyon, Pollo y otros, Mortadela de Bolonia, lenguas á la escarlata, dulces de América, aceites filtrados, caprichos para regalos y otra infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Especialidad en galletas, no á precios de fábrica como anuncian otras casas, sino mas baratas, para demostrar que todo es una falsa lo que anuncian.

Se sirve á domicilio.

Horas de Despacho: Todos los días de 7 de la mañana á 9 de la noche.

Los días de fiesta no se abrirá este establecimiento en todo el día.

VAL DE S. ANTOLIN, 99, BAJO.

### Edicion de la noche

16 DE ABRIL

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Advertencia importante

Suplicamos á nuestros corresponsales, que liquiden los descubiertos que tengan pendientes con la administracion de este periódico.

Los pedidos que se nos hacen para la venta pública, con destino á varios pueblos, no podemos servirlos sin previo pago ó garantizando el mismo.

Paquete de 25 ejemplares á 75 céntimos.

### Actualidades.

Sabe todo el mundo que los presupuestos serán aprobados, y sin embargo, con el solo propósito de contrariar al gobierno, se vá dilatando su discusion.

Los filibusteros de Cuba sabrán todo esto y las dificultades que puede encontrar el gobierno de España, teniendo en las Cortes una mayoría que le es adversa.

El regimen parlamentario no queda muy airoso con esas ficciones, cuando hay un interés de

la patria muy superior á que atender.

La esterilidad del parlamento es un mal síntoma para la libertad y los que se llaman liberales no se dan por enterados.

El llamamiento al servicio militar de 20.000 hombres de los excedentes de cupo, ha causado gran inquietud en muchas familias.

Se vá á suscitar un conflicto, con este motivo, entre los mozos que pagaron redencion ó sustitucion y las empresas que se comprometieron á ello mediante la cantidad estipulada.

Porque si quedó extinguida la responsabilidad de esas empresas cuando se fijó el contingente ordinario, ahora tendrán que marchar á filas y perder el dinero que dieron los asegurados; y si, por el contrario, aquella responsabilidad no se ha extinguido, las empresas citadas tendrán que redimirlos ó sustituirlos, lo cual es un mal golpe.

El Diputado liberal por esta circunscripcion, D. Angel Pulido, continua entre nosotros dando gracias á los amigos que le eligieron diputado y afirmando aquí sus relaciones.

Hemos observado que el señor Pulido no sufre hoy tanta hostilidad política como tuvo en esta capital cuando fué presentado

por vez primera al cuerpo electoral.

En las últimas elecciones nadie le combatió; parecia otro Pulido distinto del anterior.

La política ofrece grandes mudanzas; nadie puede asegurar que el Pulido tan combatido en Murcia resulte á la postre un verdadero murciano, querido y estimado.

Esto lo decimos por que, observando las aptitudes y la conducta del Sr. Pulido, vemos en él un hombre ilustrado, humilde, con buenos deseos para Murcia, conciliador y agradecido. Tiene fácil palabra y seguramente que si las circunstancias lo hubieran permitido hubiese hecho alguna campaña parlamentaria en favor de Murcia.

En su visita á la capital, hemos sabido que estudia las necesidades de este país, que busca y adquiere datos y que se ha penetrado bien de que hay que dar batallas en pró del interés público.

Respecto de sus amigos políticos, procura entre ellos la union y la concordia y predica la inteligencia con el partido conservador, para afirmar la paz entre los partidos monárquicos. Lamenta los disgustos y rozamientos locales y su intervencion en ellos hasta la fecha, tiende á fórmulas de armonia.

Pulido académico, escritor brillante, hombre de independencia y de notoria cultura, merece personalmente las mayores consideraciones y simpatias.

Su porvenir político en esta capital, no lo creemos aun bien definido; depende mas de sus amigos, los liberales, que de sí propio. El tiempo dirá.

Con mucho gusto oiríamos su opinion sobre estas materias.

La prensa de Madrid se ocupa benévolutamente del banquete celebrado en Madrid, en honor á Garcia Alix, dedicándole frases lisongeras y merecidas alabanzas.

Los funerales que en esta se preparan en honor de los naufragos del "Reina Regente," serán suntuosos.

Murcia llora profundamente tan grande infortunio, del que han sido victimas algunos de sus hijos.

Llevamos luto como españoles y como murcianos.

### LORCA

No es exacto, como se ha dicho, que

el Alcalde y concejales liberales de Lorca, pretendan presentar sus dimisiones á cambio de obtener determinadas concesiones del partido conservador lorquino.

No hay para que hacer pactos de ningún género: ni los liberales lo desean ni el partido conservador puede aceptar nada que cobiba su libertad de accion y merme su independencia.

El Alcalde y concejales liberales de Lorca, pueden dimitir ó no, segun les convenga, pues en este punto tienen completa libertad de accion, pero los conservadores no aceptan condicion alguna á cambio de estas dimisiones. Así está planteada esta cuestion en Lorca.

El partido conservador fuerte, unido y vigoroso no desea componendas; cuando rija aquella administracion local, lo hará por sí propio y con su exclusiva responsabilidad.

Así proceden los partidos serios.

Tampoco es cierto que los conservadores lorquinos se hayan ocupado para nada de una importante subasta de montes de aquel Ayuntamiento, en la que se atravesaron algunos miles de fanegas.

De igual modo es inexacto que se haya discutido sobre la revision de los mozos librados por cortos de talla en el último reemplazo de Lorca.

### El crimen de Cehegin.

Sobre este hecho tan abominable, publica nuestro colega «La Luz de Caravaca» las siguientes noticias.

«En el registro practicado ayer tarde por el teniente de la guardia civil D. Bartolomé de Haro, sargento del instituto D. Pedro Fernandez Terrones y D. Alfonso Chirinos, en union del Juzgado, en la casa habitacion del interfecto, se hallaron en el cofre abierto por los ladrones y lleno de ropa, 36 billetes de 1000 pesetas, 2 de 500 y 15 de 100, que el criminal sin duda en la precipitacion no pudo encontrar, por hallarse envueltos en una cartera forrada de lienzo y entre unos calzoncillos.

Y el día anterior tambien fueron halladas en un mueble de la sala baja que estaba cerrado, 1150 pesetas en billetes y 16 onzas de oro, por el juzgado y citado sargento.

Todo esto hace sospechar que el criminal ó criminales, resultaron burlados en su afán de robar.

Las anteriores cantidades le han sido entregadas al hijo único del interfecto D. Pedro Massa; no habiéndose practicado registro en otros muebles que se encontraron cerrados y sin señales de haber sido abiertos.»

### Espectáculos.

TEATO ROMEA

Anoche abrió sus puertas, debutando la notable compañía dramática que dirige el eminente actor Sr. Mario.

La concurrencia fué muy numerosa y distinguida, viéndose ocupadas todas las plateas, palcos y casi todas las butacas.

El alumbrado eléctrico prestaba á la sala brillantez extraordinaria y el público se sentía satisfecho con la temporada artística que empezó anoche con buenos augurios.

Habia en esta poblacion vehementes deseos de ver y aplaudir á artistas á quienes para elogiárselos no tuviera que echar mano el público á su benevolencia, y esto se ha conseguido con los que forman dicha compañía.

La obra elegida para el debut de la compañía fué «El Cura de Longueval» y su ejecucion dejó admirado al auditorio.

En conjunto y en detalles no se puede exigir mas; la escena presentada con gran propiedad hasta en sus mas mínimos detalles y todo con el sello artístico que el Sr. Mario sabe imprimir á las obras que dirige.

De la interpretacion que la obra alcanzó diremos, que el Sr. Mario estuvo admirable, matizando su papel de Cura de Longueval y arrancando aplausos de admiracion y entusiasmo.

La Cobetas, ya conocida de nuestro público, estuvo á una gran altura, haciéndose aplaudir con justicia y compartiendo con Mario y Thuiller la gloria de la irreplicable ejecucion que obtuvo la obra.

Carmen Cobetas es hoy una de las mejores actrices de nuestro teatro.

Thuiller tambien era conocido del público murciano; pero qué diferencia entre una y otra vez, en que se ha presentado en la escena de Romea!

De él puede decirse que es uno de los mejores galanes jóvenes de España, sinó el mejor, y anoche lo demostró con creces y así fué reconocido por el público que le tributó sus aplausos.

Las Sras. Alverá, Tovar, Srta. Cancio y los Sres. Garcia Ortega, Cirera y Urquijo, estuvieron muy bien en sus respectivos papeles, alcanzando merecidos aplausos.

En resumen, una brillante temporada artística que empieza y que de seguir como anoche acabará muy bien para la empresa, para los artistas y para el público.

Esta noche se representará la preciosa comedia en cuatro actos del gran dramaturgo inglés Shakespeare, arreglada á la escena española con el título de «La fierecilla domada» por D. Manuel Matoses.

TEATRO-CIRCO

Por la tarde se representarán «Viva mi niña», «Los africanistas», «La fuente de los milagros» y «Campanero y Sacristan», en la que cosecharon justos y merecidos aplausos la Sra. Matrás y la Srta. Arana y se distinguieron, como siempre, los Sres. Taberner, Soler, Gallo y Suarez.

Por la noche, en la ejecucion de «Un punto filipino», estuvo muy linda la Sra. Matrás; en «La Indiana» alcanzó una ovacion la Srta. Arana; en «El duo de la Africana» estuvieron muy bien la Arana, Gallo y Taberner. La jota tuvo que repetirse entre grandes aplausos.

En «La Verbena» cumplieron muy bien con su cometido Lucrecia Arana, la Sra. Matrás y los Sres. Taberner, Soler y Galan.

El Sr. Gallo estuvo divinamente.

Un detalle. En la escena de esta última obra en que se supone que ladra un perro, uno de verdad que estaba en la galeria empezó á ladrar, lo cual le valió una ovacion, pues el público de las alturas le tributó una gran salva de aplausos.

¡Lo que es ladrar á tiempo!

Esta noche se representarán «Los africanistas», «La Verbena», «El duo de la Africana» y «La fuente de los milagros».

### Botas que matan

Un caso curioso de envenenamiento acaba de ocurrir en la poblacion de Saida, provincia de Orán.

Un anciano colono alasciano, llamado Schneider, establecido en la colonia desde la guerra franco-prusiana, murió en el mes de Enero último casi de repente. Este fallecimiento pareció extraño; pero el médico que cuidó al anciano Schneider dijo que el fallecimiento fué producido por una enfermedad cardiaca.

El hijo mayor heredó á su padre, y se instaló en su casa con toda su familia.

Hace pocos días se marchó á la viña y al siguiente día por la mañana se le encontró muerto en la cama. Esta vez los médicos encargados de la autopsia declararon que la muerte había ocurrido por envenenamiento.

El rumor público pretendió que el padre había muerto igualmente envenenado; se exhumó el cadáver, se hizo la autopsia, y los prácticos decidieron unánimemente que, en efecto, había muerto envenenado.

Después de minuciosas investigaciones

